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□文/图 本报记者 齐 放

“这些共享单车怎么能这样摆在
路边呢？让我们都无路可走了。几
乎每天都这样，也没人来管管。”12
月 18日早上，记者接到市民吴先生
的反映称，在市区大学路有许多共
享单车停在路边，影响通行。

共享单车占道，行人被迫走
上机动车道

当天上午 8 时 20 分许，记者来
到市区大学路漯河职业技术学院大
门处，只见在大门东侧人行道外的

道路上，密密麻麻地停了许多辆蓝
白相间的共享单车。记者向东一路
查看，发现共享单车停放足足有 150
米长，大约有200多辆。

记者看到，由于这些共享单车
就停在人行道和非机动车道上，不
但让行人无路可走，还占了机动车
停车位，许多骑自行车或者电动车
的市民被迫走上了机动车道。

“这么多共享单车占着路面，让
我们都没办法打扫卫生。”在附近打
扫卫生的一位环卫工人告诉记者。

“共享单车其实是一种经营行
为，这样占道摆放不应该。”路过此
处的一位市民表示，商家乱投放，

骑车人也乱停，太影响城市秩序
了，希望有关部门能够规范一下。

规范共享单车，相关措施正
在制订中

那么，为什么会把这么多单车
摆在马路上呢？

记者仔细观察这些共享单车，
在车身上竟没有找到投放方的联系
方式。随后，记者又用手机扫描单
车上的二维码，看到的是认证消
息、相关投诉以及同意使用条款，
也没见到商家的电话。

当天下午，记者把这一情况反
映给了市城建监察支队。支队办公
室的工作人员告诉记者，共享单车
在我市出现后，经营和管理方面涉
及多个部门，而这我市还没有这方
面成熟的管理措施。针对目前共享
单车乱停乱放的行为，城建监察部
门之前已勒令其暂停大规模投放，
提醒商家不乱摆乱放。在街头巡查
时，城建监察人员也会尽力把乱停
乱放的车放到一个合适的位置。眼
下，我市正在制订相关措施，近期
有望出台。

本报讯（记者 潘丽亚） 一位老人独自到
银行取钱，几天后却咋也找不到钱了。于
是，老人认为银行没有给他钱，来到银行讨
说法。经过民警调查，竟是老人因经常忘事
儿造成的误会。

12月 14日，市公安局顺河分局社区巡防
大队接到报警称，在市区某银行有一起纠纷
需要处理。接警后，民警潘建生带领辅警杨
奇霖、吕志红迅速赶到现场。

“报警人是 80 多岁的傅大爷，我们赶过
去的时候，大爷情绪很激动。我们赶紧让他
坐下，并安抚他的情绪，慢慢询问情况。”
12 月 18 日上午，民警潘建生告诉记者，他
们向银行工作人员和傅大爷了解情况后得
知，12月 9日，傅大爷拿着存折到该银行取
了 3200 元钱。过了几天，傅大爷发现自己
的钱不见了，他左思右想不知道钱去哪儿
了，就认为银行工作人员没有把钱给他。于
是，傅大爷就来到银行讨说法，坚称银行工
作人员只在存折上打印了取款记录，而没有
把钱给他。

了解情况后，民警调取了取款时的监控
视频。监控视频显示，银行工作人员当时确
实把钱给了傅大爷，他把钱装进衣服口袋后
才离开了银行。

“如果他们把钱给我的话，我咋会找不到
呢？”虽然有监控视频记录当时画面，但傅大
爷还是不肯相信。

民警见一时无法说服傅大爷，就一边和
他聊天，缓解其情绪，一边想办法与其家人
联系，询问事情的来龙去脉。经过一番沟
通，民警取得傅大爷的信任后，在他衣服口
袋里找到了随身携带的电话号码本，查到他
小儿子傅某的电话号码，并立即与其进行了
联系。

“俺父亲已83岁了，年龄大了，经常忘事
儿。”傅某接到电话后说，当时他父亲取钱回
家后，把钱交给他们代管，过了几天后老人
就忘记了，所以才会到银行来要钱。听到傅
某的解释，民警明白了事情经过。

民警耐心向傅大爷解释事情缘由，他
情绪才稳定下来。20多分钟后，傅某赶到银
行，握着民警的手不住地道谢后，把老人接
回了家。

“年龄较大且易健忘的老人外出办事时最
好能有家人陪同，老人安全有保障，也可以
避免一些不必要的纠纷。”民警提醒说。

本报讯 （记者 陶小敏）“ 刚
才，我被困在了办公楼 10楼和 11楼
之间的电梯里，就我一个人，吓死
我了！”12月18日上午，市民宋女士
向记者反映说。

宋女士告诉记者，她在市区人
民路与交通路附近一栋办公大楼里
上班，当天上午 11 点左右，她从 5
楼乘坐电梯准备到 12楼，可电梯往
上走着走着忽然停住了，电梯里的
数字显示键在闪过“10”以后，就
暗了下去。

“电梯一停，我当时一下子就慌
了，然后就按电梯里的急救电话，

但那头一直没人接听。我看到电梯
里贴有故障呼救电话号码，就用自己
的手机拨通了这个号码。”宋女士告
诉记者，接通电话后，维修人员很
快赶到现场，将困在电梯里惊魂未
定的她拉了出来。

“维修人员说，电梯忽然停止运
行，是因为大楼忽然停电了，而停
电的原因还不清楚。”宋女士说。

12月 18日下午，经该栋办公大
楼物业公司调查后得知，大楼忽然
停电是因为有两家公司违规使用了
大功率取暖设备。

“物业公司的人来告知了我们停

电原因，也通知每层楼的业主严禁
使用大功率电器。”宋女士说。

“电梯出故障的第一时间，我按
求救警铃，但没人回应。幸亏我带
有手机，可以向外求救。如果我没
带手机或电梯里没信号，是不是我
会被困更久？”宋女士表示，由此可
见，物业公司在电梯急救和应急措
施方面还做得不到位。

她认为，物业公司应该加强对
电梯安全的管理，尽量避免事故发
生。而一旦发生电梯停运等事故，
也应当有值班人员第一时间回应求
救信号。
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